

Lunes 05 de Abril del 2010

Última modificación 05.04.2010

El Financiero Sin reformas, se agota el margen de maniobra para impulsar el PIB Viridiana Mendoza Escamilla Tener una agenda de cambios administrativos no solucionará los grandes retos que enfrenta la economía nacional, pues en este rubro ya se agotó el margen de maniobra. Por eso, será necesario emprender reformas que ataquen de raíz los problemas estructurales de México. Entrevistado por EL FINANCIERO, Luis Foncerrada, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), explica que existen varios terrenos donde México requiere reformas para aumentar la productividad, particularmente en el ámbito fiscal, lo cual no se conseguirá sólo con una agenda de cambios administrativos. Economía mexicana, atada a la de EU Marcela Ojeda Castilla El mayor impulso del crecimiento económico de México seguirá sujeto tanto a la actividad de la economía de Estados Unidos como a los ingresos petroleros, reconoció la Secretaría de Hacienda en los Precriterios Generales de Política Económica 2011. Advirtió la posibilidad de que la recuperación en la demanda privada en EU sea menor a lo anticipado y que ante el cese de los efectos de los estímulos fiscales y de la contribución al crecimiento del proceso de acumulación de inventarios, se debe esperar un cambio en las fuentes de crecimiento de ese país. En el documento base para elaborar el próximo paquete económico, Hacienda aumentó a 4.1 por ciento su estimación del PIB para este año, desde 3.0 por ciento previsto en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2010, pero también anticipó que en 2011 el PIB retrocederá ligeramente a 4.0 por ciento. IPC gana 9.74% en dólares en primer trimestre 2010 Clara Zepeda Hurtado Las acciones ligadas a los sectores de materiales, industria, consumo y servicios financieros son las principales responsables de que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerrara el primer trimestre con un alza de 3.57 por ciento nominal y de 9.74 por ciento en dólares. Ante la fortaleza del tipo de cambio del peso, el retorno del IPC en dólares lo ubica entre los cinco mercados con mejores ganancias durante los primeros tres meses del año, superado sólo por Indonesia, Colombia y Tailandia, con avances de 13.6, 11.2 y 10.7 por ciento, en ese orden. El alza adicional que pueda presentar el mercado accionario mexicano deberá estar apoyada principalmente por un crecimiento en las utilidades de las empresas, ya que el espacio para una expansión adicional del múltiplo es limitado. México sería el primero de AL en entrar al WGBI Clara Zepeda Hurtado Tras concluir el primer trimestre como una de las monedas que más se apreció contra el dólar, el peso podría registrar un mayor avance ante la divisa estadounidense en las próximas semanas, motivado por la participación de inversión extranjera en el mercado de dinero. Un importante movimiento mostró la trayectoria del tipo de cambio en el primer trimestre, ya que la moneda nacional registró un avance de 5.54 por ciento frente al dólar spot a 12.3570, situándose como una de las divisas que más avanzó frente a la estadounidense. Hacia delante hay varios elementos que ocasionarán que el peso se mueva sobre niveles de 12.20 unidades. El mercado mexicano de deuda gubernamental podría convertirse en el primero de América Latina y el 24 a nivel internacional en ingresar al World Government Bond Index (WGBI), un índice de bonos soberanos utilizado como referencia por una gran cantidad de inversionistas institucionales en todo el mundo. Incertidumbre de Pemex sobre producción Esther Arzate Hasta ahora, Petróleos Mexicanos (Pemex) no tiene claro el nivel de extracción de petróleo que puede mantener en el futuro, y será hasta finales del año cuando podría presentar un plan de largo plazo de sustitución de reservas de crudo, admitió su director general, Juan José Suárez Coppel, al anunciar que el primer contrato de desempeño que asignen será para desarrollar campos maduros o abandonados. Al mismo tiempo, el funcionario indicó que la paraestatal necesita funcionar como una empresa, como Televisa, Cemex, Teléfonos de México, Grupo Modelo o Bimbo, sin tantas restricciones como las que hoy tiene. Suárez Coppel adelantó que la claridad en la información sobre las perspectivas de producción petrolera en México disminuirá la certidumbre actual y adelantó que la extracción del hidrocarburo permanecerá en un rango de estabilidad (2.5 millones de barriles al día en promedio), con ligeros altibajos. En marcha, recuperación de la actividad productiva Isabel Becerril Los resultados de los indicadores económicos del primer trimestre apuntan a que la reactivación económica se dará a un ritmo mayor al pronosticado; sin embargo, la reanimación de la actividad productiva comienza a presentar un patrón de comportamiento poco tranquilizador, pues cada vez más depende de los sectores, regiones y empresas vinculados a la demanda externa. Así lo advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y señala que eso significa que las actividades económicas enganchadas fundamentalmente al mercado interno todavía muestran dificultades para remontar la cuesta recesiva. Florecimiento humano Araceli Damián En una sociedad ideal las personas podrían dedicarse de tiempo completo a desarrollar sus capacidades y potenciales humanos mediante la realización de una actividad creadora. Sin embargo, en el actual sistema capitalista (e incluso en lo que fue y ha sido el socialismo realmente existente) muy pocos tienen empleos en los que pueden desarrollar sus capacidades y potencialidades humanas, lo que Julio Boltvinik y otros autores han llamado el florecimiento humano. Uno de los obstáculos fundamentales es la necesidad que tiene la mayoría de los individuos de trabajar para generar un ingreso que les permita sobrevivir y, cuando esto se logra, por lo general se trata de empleos rutinarios y/o física y humanamente desgastantes. Incontenible alza de precios en alimentos de la canasta básica Héctor A. Chávez Maya El alza a la gasolina y el diesel del pasado sábado se reflejó de inmediato en el precio de algunos productos de la canasta básica, que aumentaron entre uno y cinco pesos, a pesar de que los incrementos en los combustibles no fueron superiores a diez centavos. Durante un recorrido por tiendas de autoservicio y mercados populares se constató que productos de la canasta básica sufrieron un nuevo aumento, aun cuando días antes los habían elevado con el pretexto del crecimiento de la demanda de algunos artículos por la Semana Santa. Así, mientras el frijol negro se compraba en 27.50 a principios de marzo, ayer ya se encontraba hasta en 30.50; el arroz en presentación de dos kilos pasó de 15 a 18.80; la sopa en pasta de 3.90 a 4.60; la bolsa de azúcar de dos kilos de 39 a 41; las 12 piezas de huevo de 19 a 23.50; la gelatina en polvo de 8.50 a nueve, y la harina de maíz de 9.15 a diez pesos. Pago por hora no garantiza seguridad social: Lozano Zenyazen Flores Para obtener el beneficio tendrán que percibir por lo menos un salario mínimo. No todas las personas que trabajen por hora -como se propone en la iniciativa de reforma laboral- podrán gozar de seguridad social, ya que para obtener ese beneficio tendrán que percibir más de

un salario mínimo por ese tiempo de trabajo, señaló el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. Aseguró, no obstante, que el grueso de los trabajadores no tendrá mayor problema, pues al citar datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), dijo que los trabajadores en México perciben 220 pesos diarios (siete mil 200 pesos al mes) y no verán mayor afectación al ver descontada su cuota patronal para gozar de seguridad social. Sin embargo, cuando se hace la "división" a la que se refiere el secretario, tomando como punto de partida los 220 pesos, el resultado indica que por hora un trabajador obtendría 27.5 pesos, con lo que no podría aportar al IMSS para su seguridad social. Cepal se opone al concepto de "flexibilidad" Mientras los países de América Latina y el Caribe trabajan para lograr una legislación laboral más justa, México ya la tiene; el problema es que no ha tenido la capacidad para cumplirla, señaló Alicia Bárcena. En entrevista la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) informó que esta instancia internacional analiza la propuesta de reforma laboral presentada recientemente en México. Aunque todavía no están listas las conclusiones, adelantó que la Cepal se opone al concepto de "flexibilidad laboral", pues se trata de un tema delicado del que no hay parámetros claros para definir contra qué se debe ser flexible. El Reforma Sufren remesas mayor baja bimestral Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 abril 2010).- En el primer bimestre de 2010, los ingresos por remesas de los mexicanos que laboran en el exterior se 'hundieron' 14.9 por ciento con respecto al mismo periodo del año previo, para ser el mayor retroceso en un periodo similar en la historia, revelan datos del Banco de México. Los flujos de envíos de dinero desde el extranjero fueron de 2 mil 869.6 millones de dólares en los dos primeros meses del año en curso. Sólo en febrero, las remesas cayeron 14.1 por ciento anual a mil 549 millones de dólares, con lo que el indicador acumuló 16 meses de disminuciones a tasa anual. Suben pronóstico de crecimiento y empleo Mónica Ramírez Ciudad de México (5 abril 2010).- En marzo pasado, los analistas pronosticaron que la economía y el empleo tendrían mejor comportamiento que hace un mes, reveló la encuesta del Banco de México. Según las estimaciones, el Producto Interno Bruto (PIB) podría aumentar 4.08 por ciento en este año, cifra mucho mayor a la estimada en febrero de 3.87 por ciento y que también quedó acorde con la expectativa de la Secretaría de Hacienda de 4.1 por ciento. Al cierre de marzo, Hacienda ajustó al alza su pronóstico de crecimiento de 3.9 por ciento a 4.1 por ciento. Endurecerán las sanciones a monopolios Verónica Gascón Ciudad de México (5 abril 2010).- El Ejecutivo federal presentará hoy la iniciativa de reforma a la Ley de Competencia Económica. Su propuesta contiene mayores sanciones económicas, cárcel para los responsables y visitas sorpresa a las compañías acusadas de realizar prácticas monopólicas. Las multas serán acordes a la regla internacional, que corresponde a 10 por ciento de las ventas que haya obtenido una compañía en el año previo a su sanción. Cotiza dólar en 12.55 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 abril 2010).- Una vez finalizados los días de asueto por la Semana Santa, en el mercado de cambios, la moneda nacional ha amanecido con vientos en contra frente al dólar de Estados Unidos, pese a indicadores favorables de la economía estadounidense y en especial, el dato de empleo de marzo pasado. En ventanillas de Banamex, el dólar americano se compra en 12.00 pesos y se vende en 12.55 unidades, en promedio. Con esto, en la cotización de venta, el peso mexicano retrocedió cinco centavos o 0.4 por ciento con relación a la jornada anterior. El viernes pasado, el Departamento del Trabajo de Estados Unidos reportó que la economía de ese país creó 162 mil nueva plazas laborales en marzo de 2010, para ser la mejor cifra desde el mismo mes de 2007, cuando se generaron 239 mil empleos nuevos. Abre BMV con alza de 0.98% Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 abril 2010).- Las bolsas principales plazas bursátiles del mundo han comenzado con muy buen ánimo, apoyadas por la información económica de empleo en Estados Unidos y el ISM de servicios, luego del cierre de los mercados por Semana Santa. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores comenzó con una alza de 0.98 por ciento con respecto al miércoles de la semana pasada, al subir a 33 mil 592.99 enteros. Al amanecer, el mercado de capitales del País estaba manejando un volumen de 5 millones 203 mil 100 acciones, por un importe de 182 millones 731 mil pesos. Supera crudo los dls. 85 en EU Londres, Inglaterra (5 abril 2010).- Los precios del petróleo alcanzaban este lunes su nivel más alto en 18 meses y subían hacia los 86 dólares el barril por expectativas de una recuperación económica más rápida que lo esperado y por un incremento en la demanda por fuel. El petróleo estadounidense para entrega en mayo subió 1.02 dólares por barril a un máximo de 85.89 dólares en operaciones tempranas en Asia y luego cotizaba a 85.51 dólares. El crudo había crecido casi un 2 por ciento en los primeros cinco días de este trimestre, frente a un alza de un 5.5 por ciento del primer trimestre del año. Suma empleo de EU 7 meses al alza Nueva York, Estados Unidos (5 abril 2010).- El mercado laboral estadounidense siguió fortaleciéndose en marzo, cuando sumó su séptimo mes consecutivo de crecimiento, ante los menores problemas de la población para encontrar empleo, reveló este lunes un informe privado. El grupo Conference Board dijo que su índice sobre las tendencias del empleo subió un 0.7 por ciento a 94.4 en marzo, desde una cifra revisada a 93.7 en febrero, reportada inicialmente como 93.5. Durante los últimos 7 meses, el índice ha mejorado significativamente. El grupo dijo que espera que esta tendencia se mantenga estable, basado en el porcentaje de personas que en el sondeo afirma que es difícil encontrar un empleo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/34717.html> EU va por el petróleo fronterizo sin México Noé Cruz Serrano Compañías petroleras que operan del lado estadounidense comenzaron a extraer el crudo de la controvertida área de Perdido, donde México y Estados Unidos comparten algunos yacimientos. Mientras Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Secretaría de Energía se encuentran a la espera de una futura negociación bilateral para explotar de manera conjunta yacimientos transfronterizos en el golfo de México, Shell y Chevron anunciaron el miércoles pasado la primera producción en los pozos Great White, Silvertip y Tobago, de donde esperan obtener hasta 130 mil barriles diarios de energético. Los pozos están localizados en el bloque 857 (Alaminos Canyon), unos 400 kilómetros al sur de Houston y a 11 kilómetros de la frontera marítima de México. Ambas multinacionales tenían previsto obtener su primera producción en dicha zona hacia finales de este año, tiempo que el gobierno mexicano había considerado para cerrar negociaciones con el gobierno estadounidense para la explotación conjunta de yacimientos compartidos, pero el tiempo se acortó para las autoridades del sector energético mexicano. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78529.html> Analistas de IP ven mejora en economía Ricardo Jiménez La mayoría de los analistas económicos del sector privado cambiaron su expectativas sobre el Producto Interno Bruto (PIB) nacional

para 2010 al estimarlo en 4.18%, luego de que en el mes anterior lo calcularan en 3.80%. En días anteriores, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) también modificó el crecimiento económico para 2010, durante el presente año lleva dos estimaciones, dónde a principios de año lo ubicó en 3.0%, ahora lo fijó en 4.1%. La dependencia pronosticó que la actividad económica para 2011 registrará un incremento de 4.0%, además de que para 2010 cambió el precio promedio de la mezcla de exportación de 59 a 65 dólares por barril. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/05/indicador-imef-su-mejor-nivel-cuatro-anos> Indicador del IMEF en su mejor nivel de cuatro años La economía mexicana repuntó en marzo, gracias en parte a que una mayor demanda del exterior llevó al índice manufacturero a tocar su mayor nivel en poco más de tres años, dijo el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). El índice manufacturero del instituto se ubicó en 55.2 puntos en marzo, arriba de los 52.2 puntos del mes previo, su mayor nivel desde noviembre del 2006, dijo el IMEF en su comunicado mensual. En tanto, el índice no manufacturero -que mide la actividad de comercios y servicios- subió a 55.1 puntos ese mes, contra los 53.7 puntos de febrero. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/05/bmv-ganancias-cifras-economicas-eu> BMV con ganancias por cifras económicas de EULa Bolsa mexicana opera a la alza y el IPC ganaba el lunes 1.12%, impulsada por una lluvia de indicadores económicos alentadores en Estados Unidos, que fortalecían las expectativas de una recuperación. A las 11.53 hora local (1653 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, cotizaba en 33,637 puntos, aún con un débil volumen de apenas 129.1 millones de acciones, luego de los feriados del jueves y viernes en los mercados locales, por el periodo vacacional de Semana Santa. Las alzas eran lideradas por los títulos de la minera Grupo México, una de las mayores productoras de cobre del mundo, que subían 3.14% a 34.15 pesos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/05/peso-se-aprecia-datos-economicos-eu> Peso se aprecia por datos de empleo y manufactura de EULa divisa mexicana se aprecia el lunes 0.70% impulsado por sólidos datos laborales y manufactureros publicados en Estados Unidos la semana pasada, y tras un alza mayor a la esperada en la actividad del sector servicios de ese país en marzo. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzaba 8.60 centavos, a 12.2615/12.2645 pesos por dólar, su mejor nivel desde el 08 de octubre del 2008, cuando finalizó en 12.2500 unidades. Las nóminas de empleo no agrícola crecieron en 162,000 puestos de trabajo en marzo. El dato fue menor que las expectativas, pero registró una robusta alza de las contrataciones en el sector privado, lo que fue considerado como una nueva evidencia de que la economía va sanando <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/05/analistas-elevan-pronostico-inflacion> Analistas elevan a 5.28% pronóstico para inflación En 2010 la inflación será mayor a la prevista. Así lo están anticipando los analistas consultados por el Banco de México, al ajustar sus expectativas de 5.21% a 5.28% en la encuesta que levanta cada mes entre los especialistas más destacados. Lo anterior derivado del efecto de las medidas fiscales que se aprobaron el año pasado y de las alzas que han registrado algunos productos agropecuarios como consecuencia de las condiciones climatológicas. En cambio para el crecimiento de la economía están previendo una mejoría de 3.87 a 4.08% en línea con las recientes modificaciones que se han hecho tanto por el sector privado como por el gobierno. De acuerdo con la encuesta, la economía tendrá su mayor impulso en el segundo trimestre del año con un avance de 5.17% frente al 4.82% de la encuesta anterior. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/04/05/remesas-caen-1411-sigue-racha-negativa-16-meses> Caen remesas 14.89% en primer bimestre En febrero las remesas que envían los mexicanos desde Estados Unidos fueron de 1,548 millones de dólares, con lo cual en el primer bimestre del año ascendieron a 2,869 millones de dólares, informó el Banco de México. Lo anterior significó una caída de 14.89% si se compra con los 3,371 millones de dólares que se mandaron entre enero y febrero de 2009. El banco central reportó que la mayoría de estos flujos que llegan a miles de familias mexicanas en todo el país, fueron transferidos en operaciones electrónicas, es decir un monto de 2,761 millones de dólares, el 14.60% menos que el primer bimestre del año anterior. Se contabilizaron 9.3 millones de operaciones, el 6.12% menos de las que se realizaron a febrero de 2009. En promedio los envíos fueron por 306.45 dólares, una baja de 9.34% en relación a los 338.01 dólares que promediaron en cada envío un año antes. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/04/bm-solicita-aumento-capital> BM solicita aumento de capital El Banco Mundial podría recibir una inyección de capital de unos 6,900 millones de dólares por parte de sus principales accionistas si el presidente de la entidad, Robert Zoellick, logra convencer a los países del G-20 de votar en favor de esta iniciativa. De acuerdo con fuentes de prensa, Zoellick ha mantenido conversaciones con 15 países, desde noviembre pasado, con el objeto de convencerles de la relevancia de incrementar las aportaciones al Banco. La idea es recaudar unos 3,500 millones de dólares para entregárselos al Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF). Otros 1,800 o 2,400 millones de dólares serían para la Corporación Financiera Internacional (IFC). Zoellick presentará formalmente la propuesta a los 181 socios del Banco en la reunión de primavera que celebrarán en conjunto el BM y el Fondo Monetario Internacional (FMI), entre el 24 y 25 de abril. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/01/reforma-laboral-no-atenta-derechos-trabajadores-stps> Reforma laboral no atenta derechos de trabajadores: STPS Violeta Lagunes, delegada en Puebla de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), destacó que la nueva reforma laboral propuesta por la federación no atenta contra los derechos y conquistas de los trabajadores. Señaló que esta iniciativa parte de cinco ejes que son: facilitar el acceso al mercado laboral y la creación de empleos, promover la equidad de género, la inclusión, la no discriminación en las relaciones laborales y la protección de los derechos. De igual manera, se fortalece la procuración e impartición de la justicia laboral, fortalece la transparencia y la democracia sindical, y fortalece las facultades normativas, de vigilancia y sancionadoras de las autoridades del trabajo. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/03/30/reformas-laboral-fiscal-juntas> Reformas laboral y fiscal, juntas El sector patronal del país advirtió al Legislativo que la reforma laboral tiene que ir de la mano con la reforma fiscal para lograr crecimiento económico y, con ello, empleos. "Los mejores salarios no son de facto; se requiere crecimiento económico alto para que la iniciativa privada genere oportunidades de empleos, y eso sólo se logrará si sale la reforma fiscal de la mano con los cambios a la Ley Federal del Trabajo", sentenció Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Además, pidió a los partidos políticos

despolitizar la reforma laboral y dejar que el sector obrero y patronal se sienten a analizar lo que a cada una de las partes convenga, pues, aseguró, existen mayores coincidencias que divergencias. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/05/bajan-14-11-en-febrero-las-remesas-enviadas-por-mexicanos-que-viven-en-el-exterior-bdem/> Bajan 14.11% en febrero las remesas enviadas desde el exterior: BdeM

México, DF. Las remesas que envían los mexicanos desde el extranjero, la mayoría desde Estados Unidos, cayeron en febrero a mil 548.87 millones de dólares, un 14.11 por ciento menos respecto al mismo mes de 2009, informó este lunes el Banco de México (BdeM). Las remesas, que constituyen la segunda fuente de divisas de México después del petróleo, superaron así a las recibidas en enero cuando sumaron mil 320.74 millones de dólares, pero fueron inferiores a los mil 803.36 millones recibidos en febrero de 2009, según la estadística del Banco. Las remesas en México, la segunda economía latinoamericana, cayeron en total un 15.74 por ciento en 2009.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/05/inflacion-se-ubicaria-en-5-28-para-2010-en-2011-estaria-en-3-97-analistas-privados/> Inflación se ubicaría en 5.28 por ciento en 2010: analistas privados

México, DF. Analistas privados subieron sus pronósticos de inflación para México en 2010 y 2011, según un sondeo del Banco de México (BdeM) divulgado este lunes, mientras la economía se recupera de su peor recesión en décadas. Los analistas consultados por el Banco de México elevaron a un 5.28 por ciento su pronóstico para la inflación de este año, desde 5.21 por ciento anterior. También para 2011, la treintena de economistas aumentó sus proyecciones a un 3.97 por ciento, desde 3.89 por ciento previo, indicó el reporte del banco.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/05/venden-el-dolar-en-12-40-pesos-en-bancos/> Venden el dólar en 12.40 pesos en bancos México, DF. El dólar se ubica en 12.40 pesos a la venta y en 11.90 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este lunes, en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional de la ciudad de México, el dólar se vende en un promedio de 12.51 pesos y se compra en 12.04 pesos. El billete verde, se vende hasta en 12.98 pesos, mientras que el precio más bajo a la compra es de 11.65 pesos. En casas de cambio de la terminal aérea, el euro registra una cotización máxima a la venta de 17.80 pesos, y de 16.30 pesos a la compra.